

**MOBICLIC 79 - CDULIVE**  
**Le tour du monde des jeux et des loisirs**

**Les lieux des photos de l'introduction**

**Bolivie** : sur le Salar de Uyuni  
**Chine** : le désert de Taklamakan  
**Belgique** : les usines de houille abandonnées  
**Bolivie** : entre La Paz et Oruro  
**Bolivie** : le volcan Sajama  
**Chine** : Pékin aux heures de pointe  
**Pérou** : la route panaméricaine  
**Syrie** : longue route déserte vers Damas  
**Tibet** : les montagnes de l'Himalaya  
**Turquie** : les cheminées de fées en Cappadoce

**Jamel Balhi, 450 000 kilomètres dans les pieds, 168 pays visités**

Je m'appelle Jamel Balhi. Je suis français et je vis à Paris lorsque je ne voyage pas. J'ai réalisé un tour du monde en courant, traversé 168 pays sur les cinq continents du globe, et rencontré beaucoup de gens différents. Voilà une vingtaine d'années que je pratique ma passion du voyage et de la course à pied. Cela représente environ 450 000 kilomètres, soit 10 fois le tour de la Terre ! Suis-moi dans un tour du monde, à la découverte de ses paysages et de ses habitants.

À quoi veux-tu jouer ? Nos voisins ne manquent pas d'idées. Viens avec moi faire un petit tour du monde pour découvrir comment on se distrait, ici et ailleurs. Allez, pioche !

**Angleterre : une partie de pogs dans la rue**

En Angleterre, de jeunes garçons se sont rassemblés devant la maison de l'un d'entre eux. Assis par terre, ils jouent aux pogs. Une variante du jeu de billes, mais avec des jetons.

**Mozambique : dames de fortune**

Au Mozambique, dans le Sud de l'Afrique, comme dans beaucoup de pays pauvres, se divertir est un jeu d'enfant. Il suffit de fabriquer soi-même ses jeux, comme ce jeu de dames réalisé à partir d'un morceau de carton et de quelques capsules de bouteilles de soda. En plus, c'est gratuit !

### **Égypte : le joueur de dominos**

Dans un bar du Caire, en Égypte, un homme joue aux dominos. C'est un jeu très populaire dans les bistrotts, au Moyen-Orient. Pas besoin d'avoir dix doigts pour y jouer.

### **Chine : un billard dans la cour de l'école**

Si le billard est si populaire en Chine, c'est sans doute parce que ce loisir est pratiqué dès le plus jeune âge dans la cour des écoles. Cela change de la marelle et autres cordes à sauter, non ?

### **Inde : quelques glissades avant l'école**

La plupart des écoliers ne sont pas pressés de rejoindre la classe. À Udaipur, une ville située dans le Nord-Ouest de l'Inde, des enfants profitent des dernières minutes avant la sonnerie de la cloche pour faire quelques glissades sur une rampe.

### **Canada : arrosage automatique**

Dans un parc de Vancouver, dans l'Ouest du Canada, l'un des plus grands pays du monde, des enfants jouent à s'arroser avec l'eau d'une fontaine. Ils y consacrent le dimanche après-midi.

### **Népal : une balançoire pour aller encore plus haut**

Au Népal, dans un petit village de l'Himalaya, des enfants ont fabriqué une balançoire avec une solide corde et de longs piquets de bois. Quel plaisir de se balancer ainsi dans l'air si pur des montagnes !

### **Paraguay : école buissonnière**

Si la plupart des enfants du monde suivent consciencieusement les cours à l'école, d'autres, comme ce jeune garçon du Paraguay, en Amérique du Sud, préfèrent manquer l'école pour s'amuser à l'extérieur. Cela s'appelle l'école buissonnière. Celui-ci chasse les petits rongeurs à coups de lance-pierres.

### **Australie : leçon de boomerang**

Le boomerang est l'arme de jet des aborigènes d'Australie. Elle est faite d'une lame étroite de bois, en forme de coude. Bien lancée, elle est capable, en tournant sur elle-même, de revenir à son point de départ. Dans le passé, le boomerang a surtout servi à chasser le kangourou. Aujourd'hui, il n'est plus qu'un jeu pratiqué par l'ensemble des Australiens.

### **Iran : le jeu de la marelle**

En Iran, les filles doivent porter le voile dès l'âge de 7 ans. C'est une loi musulmane qu'il est bon de respecter dans tout le pays. Mais, Shirin, elle, porte déjà le voile à l'âge de cinq ans, car ses parents sont très pieux. Pas facile de jouer à la marelle ainsi couverte.

### **Mexique : Pablo et sa montagne de canettes**

Pablo vit à Guadalajara, l'une des plus grandes villes du Mexique. Il n'a pas trop le temps de jouer. Il passe ses journées à ramasser les canettes de boissons vides sur les trottoirs. Cette occupation lui rapporte seulement 10 centimes d'euros par kilo d'aluminium récupéré.

### **Inde : un rat pour compagnon de jeu**

Sanjay ne se sépare jamais de son fidèle compagnon : un rat, qu'il a adopté dans le temple de Karni Mata, à Deshnok. Karni Mata est un sanctuaire où les rats sont sacrés et respectés comme s'il s'agissait de dieux, dont ils sont d'ailleurs la réincarnation.

### **Arabie Saoudite : une voiture pour cadeau d'anniversaire !**

Mahan est un jeune Saoudien. C'est le jour de son anniversaire, il a dix ans, et son père, très riche, lui a offert cette voiture. Un chauffeur adulte conduira l'enfant où bon lui semblera.

### **Pakistan : dans une fabrique de fausses armes**

Les armes artisanales fabriquées dans ce petit atelier pakistanais sont fausses et servent de jouets. Il existe tant d'armes réelles dans le pays... A-t-on encore besoin d'apprendre les jeux de guerre aux enfants ?

### **États-Unis : Joey aime jouer avec de vraies armes à feu**

Joey, lui, ne jouerait pour rien au monde avec de fausses armes. Ses parents en possèdent 14, dans leur maison, en Alaska. Chaque dimanche matin, une séance de tirs a lieu dans le jardin, avec de vraies cartouches, bien sûr.

### **Liban : l'enfant et son jouet, l'oiseau de la Paix**

L'espace d'un court moment, un enfant joue avec l'oiseau de la Paix : une colombe blanche. Quel beau symbole ! car le Liban est un pays du Moyen-Orient, qui a connu dix-sept ans de guerre.

Rendez-vous le mois prochain, pour un nouveau tour du monde !